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财政部、税务总局 5月 22日发布
公告，依法成立且符合条件的集成电
路设计企业和软件企业，在2018年12
月31日前自获利年度起计算优惠期，
第一年至第二年免征企业所得税，第
三年至第五年按照25%的法定税率减
半征收企业所得税，并享受至期满为
止。

公告称，“符合条件”，是指符合
《财政部 国家税务总局关于进一步
鼓励软件产业和集成电路产业发展
企业所得税政策的通知》(财税〔2012〕
27 号)和《财政部 国家税务总局 发
展改革委 工业和信息化部关于软件
和集成电路产业企业所得税优惠政
策有关问题的通知》(财税〔2016〕49
号)规定的条件。

集成电路设计企业是指以集成
电路设计为主营业务并同时符合下
列条件的企业：

（一）在中国境内（不包括港、澳、
台地区）依法注册的居民企业；

（二）汇算清缴年度具有劳动合
同关系且具有大学专科以上学历的
职工人数占企业月平均职工总人数
的比例不低 40%，其中研究开发人员
占企业月平均职工总数的比例不低
于20%；

（三）拥有核心关键技术，并以此
为基础开展经营活动，且汇算清缴年
度研究开发费用总额占企业销售（营
业）收入总额的比例不低于6%；其中，
企业在中国境内发生的研究开发费
用金额占研究开发费用总额的比例

不低于60%。
（四）汇算清缴年度集成电路设

计销售（营业）收入占企业收入总额
的比例不低于 60%，其中集成电路自
主设计销售（营业）收入占企业收入
总额的比例不低于50%；

（五）主营业务拥有自主知识产
权；

（六）具有与集成电路设计相适
应的软硬件设施等开发环境（如EDA
工具、服务器或工作站等）；

（七）汇算清缴年度未发生重大
安全、重大质量事故或严重环境违法
行为。

软件企业是指以软件产品开发
销售（营业）为主营业务并同时符合
下列条件的企业：

（一）在中国境内（不包括港、澳、
台地区）依法注册的居民企业；

（二）汇算清缴年度具有劳动合
同关系且具有大学专科以上学历的
职工人数占企业月平均职工总人数
的比例不低于 40%，其中研究开发人
员占企业月平均职工总数的比例不
低于20%；

（三）拥有核心关键技术，并以此
为基础开展经营活动，且汇算清缴年
度研究开发费用总额占企业销售（营
业）收入总额的比例不低于6%；其中，
企业在中国境内发生的研究开发费
用金额占研究开发费用总额的比例
不低于60%；

（四）汇算清缴年度软件产品开
发销售（营业）收入占企业收入总额

的比例不低于 50%（嵌入式软件产品
和信息系统集成产品开发销售（营
业）收入占企业收入总额的比例不低
于 40%），其中：软件产品自主开发销
售（营业）收入占企业收入总额的比
例不低于 40%（嵌入式软件产品和信
息系统集成产品开发销售（营业）收
入占企业收入总额的比例不低于
30%）；

（五）主营业务拥有自主知识产
权；

（六）具有与软件开发相适应软
硬件设施等开发环境（如合法的开发
工具等）；

（七）汇算清缴年度未发生重大
安全、重大质量事故或严重环境违法
行为。 央视

财政部：芯片设计企业免征两年所得税

5 月 21 日，华为创始人、CEO 任
正非在华为总部接受了中央广播电
视总台央视专访。

在这场专访中，任正非虽然谈及
了中美贸易，但更多的篇幅大谈特谈
基础教育话题。

为什么在2004年
设立海思？

央视记者：您之所以答应给我们
这次访谈的机会，前提是我们要谈教
育。我特别好奇是外界所有人都在
担忧华为如此生死攸关的时刻，在担
忧华为未来应该怎么办、能不能活下
去的时候，您反而有点超然世外，要
谈教育，教育为什么是您最关心的
事，为什么？

任正非：从来没有觉得我们会死
亡，我们做了2万个奖牌，上面写的是

“不死的华为”。
央视记者：为什么在2004年设立

海思这样一个部门？
任正非：这个部门也没有什么，

就是一个部门，部门为什么叫这个名
字？我也不知道，这个名字自己起
的。

央视记者：无论叫什么，存在的
目的？

任正非：每个部门都有存在的目

的，它的目的是做芯片，2012 实验室
还要做很多其他东西。海思只是
2012实验室的一个下属机构。

央视记者：2004年甚至更早的时
候中美关系一切正常、国际供应链一
切正常，为什么要预想假如这个世界
不正常怎么办？

任正非：我们曾经准备用 100 亿
美金把这个公司卖给美国公司，卖
给人家时合同也签订了，所有手续
办完了，两个团队买了花衣服，大家
穿着花衣服去海滩上比赛跑步、比
赛打乒乓球，这个时候该美国公司
发生变化，新董事长否决了收购，

（我们）回来讨论还卖不卖？我在我
们公司是投降派、妥协派，什么事情
都想让一让，少壮派激进派坚决不
卖了，我就说十年之后和美国在山
头上遭遇，我们肯定拼不过他们刺
刀，他们爬南坡时是带着牛肉咖啡
爬坡，我们带着干粮爬坡，可能到山
上不如人家，我们要有思想准备，就
准备了备胎计划。

5G将来会不会分
裂成两种标准？

我认为不会的。因为人类好不
容易统一了一个标准，为共同的全球
云社会服务，两种标准就是两朵云，

很难交融。
任正非：可以参观一下我们生

产线，基本上没有人的，20 秒钟一部
手 机 ，从 无 到 有 基 本 上 没 有 什 么
人。未来几百条、上千条的生产线
完全是自动化的，这时说人的文化
素质不够，至少说没有受过大专、大
学以上的教育，英文也不好、计算机
也不好，工人的机会都不存在，没有
工人阶级这个名词，公司生产阶级
上基本上叫“工匠”，从我们公司的
索引，可以放大来看这个国家，国家
也要走向这一步，否则国家没有竞
争力的。

任正非：当然，这些年国家七十
年来（取得）巨大进步，三十年来也有
巨大改善，教师的生活也有巨大的进
步，但是要看到（孩子）是祖国的未
来、国家的未来，而教师们担负着给
花朵浇水。我们都不给花朵浇水，没
有使命感，少浇水花朵蔫了，不就少
了一个乔布斯吗？

从今天抓起，如果农村的孩子二
三十年以后很多都是博士、硕士，就
会为国家在新的创新领域搏击，争取
国家新的前途和命运，这才是未来。
如果二三十年以后还是没有多少文
化，仍旧是一个打工仔，打什么工，全
是自动化了。

5G的背后有一位
不谈恋爱的小伙子

任正非：俄罗斯有一个科学家小
伙子不会谈恋爱，只会做数学，到我
们公司来十几年天天在玩电脑，不知
道在干什么，管研究的人去看他，打
一个招呼就完了。我给他发院士牌
时，他“嗯、嗯、嗯”就完了。他不善于
打交道，十几年干什么不知道，之后
突然告诉我，把 2G 到 3G 突破了，马
上上海进行实验，我们就证明了，无
线电上领先爱立信，然后大规模占领
欧洲，用了4G、5G，我们现在很厉害，
与这个小伙子的突破有关。

不怕琢磨看上去无
聊的事

央视记者：我还记得您上次曾经
说过一句话，一杯咖啡吸收宇宙能力。

任正非：Google有一个阿尔法公
司，做的全部是无聊的事，也可能是
人类永远不可能实现的事情，可以理
解为这是一种社会责任，不要觉得拿
钱给穷人就是社会责任，探索人类文
明中消耗大量的钱财可能没有结果，
产生几篇论文（也是一种社会责任），
因为后人可以踩在肩膀上前进，我们

也是在这样做。

华为操作系统OS
最快秋天面市

连日来，在美国的极限施压下，
华为没有屈服，这种底气来自哪里？
在芯片方面，美国威胁断供，华为拿
出了“备胎”——海思“转正”。

在操作系统方面，华为可能将面
对无法使用谷歌安卓系统和微软
Windows操作系统的极端情况，华为
还有什么招数？

近日，华为消费者业务 CEO 余
承东透露，华为面向下一代技术而设
计的操作系统 OS 最快在今年秋天、
最晚于明年春天将可能面市。

据称，这套系统打通了手机、电
脑、平板、电视、汽车和智能穿戴等设
备，统一成一个操作系统，兼容全部
安卓应用和所有 Web 应用。如果安
卓应用重新编译，在这套操作系统
上，运行性能提升超过60%。

在21日，对于记者问及操作系统
的问题，任正非当时回应称，“这个问
题抱歉今天回答不了。我们能做操作
系统，但不一定是替代别人的做法，因
为我们在人工智能、万物互联中本身
也是需要，但是到底哪些用了、哪些没
用，我不是很清楚。” 央视

任正非：“转正备胎”当年差点卖给美国公司
余承东透露华为操作系统OS最快今秋面市

美国国土安全部20日针对中国制造的
无人机发布数据安全警告，中国无人机制
造公司大疆创新对此回应说，其产品技术
的安全性已经在全球得到反复验证，也包
括美国政府和美国领先企业的独立验证。

美国国土安全部网络安全和基础设
施安全局一名发言人21日在给新华社记
者的一份声明中说，该机构最近发布了与
中国制造的无人机系统技术相关的内在
风险以及降低这种风险的措施，但这份文
件只供内部使用，无法公开。

据美国有线电视新闻网当天报道，这
份文件称，中国造无人机包含可以记录用
户数据的组件，这些数据传输到非用户服
务器上，会被用于所谓情报活动。

报道称，这份文件没有提及具体企业
名称，但根据无人机研究企业“天空逻辑”
研究公司的数据，美国和加拿大使用的无
人机有近80%来自大疆创新。

大疆创新在21日发给新华社记者的
声明中说，用户使用大疆创新的无人机或
其他技术产品时，所产生、存储和传输的
数据都完全由用户掌握，并且有多种模式
可供选择，以满足不同客户的信息安全管
理需要，比如断开网络连接的本地数据模
式、私有云部署模式等。 据新华社

华为驻欧盟机构首席代表刘康
21 日在布鲁塞尔表示，华为愿携手
欧洲共同开发5G产品与服务。

刘康在位于布鲁塞尔的华为网
络安全透明中心发表演讲时说，华

为的 5G 解决方案不仅是市场上最
好的，它在很大程度上也是某种欧
洲的产品，它是为欧洲量身定做的。

刘康说，华为一直尊重所有法律
法规。华为在欧洲已经运营了近20

年，拥有1.22万名员工，其中70%是在
当地招聘的。华为2018年在欧洲采
购了超过56亿欧元的货物和服务，并
与140个欧洲的大学和研究机构有研
发合作。华为希望欧洲能够成为5G

的先锋，从而更好地推进欧洲的经济
发展，并加强欧洲工业的领先地位。

刘康表示，华为将继续留在欧
洲并继续国际化的运作，为欧洲的
强盛和团结做出贡献。 据新华社

“我还是用华为手机。”21日，英
国电信运营商沃达丰门店一名女店
员一边展示自己的华为手机，一边
告诉新华社记者，自己使用的华为
产品没有问题，目前情况也不会影
响在售的华为机型。

当天，华为旗下双品牌之一荣
耀在英国发布了最新的智能手机产
品，主打更好的拍照体验以及高性
价比。本月 16 日，华为还在伦敦发
布了 Mate 20 X 5G 版本手机。显
然，美国的交易禁令并没有打乱华
为在英国的产品发布节奏。

尽管美国商务部日前宣布将对
华为公司实施出口管制措施，但在
英国等发达国家市场，华为多年深
耕技术研发和市场推广，已在当地

消费者心目中树立了比较扎实的产
品形象，其过硬的产品质量和先进
技术更让当地民众赞不绝口。

在伦敦生活多年的年轻人帕夫
洛斯身上带着3部华为智能手机，他
告诉记者，自己很喜欢华为的产品，
未来华为推出新款手机他也还会考
虑购买。帕夫洛斯说：“华为一直在
推出创新技术，这也促使其他厂商
在这方面发力。”

“华为手机的质量非常好，尤其
是拍照的画质特别好，这是一个非
常好的品牌。”年轻女孩妮科尔对记
者说。

英国的 5G 发展速度走在欧洲
前列，多家运营商已计划在一些城
市陆续开通5G服务。在英国，多数

消费者都会选择运营商合约机的方
式来购买智能手机产品。

在 5G网络开通初期，各家运营
商提供给用户选择的手机产品并不
会太多。以沃达丰为例，该公司已
宣布 7 月初开始在伦敦等 7 个城市
开通5G网络服务，其中首批可供预
定的机型中，除了一款来自三星，其
余都是中国厂商华为和小米的产
品。

据介绍，包括沃达丰、EE、O2等
主要运营商都会销售华为的 5G 手
机产品。在记者采访的沃达丰门
店，突出位置就展示着华为新推出
的智能手机产品。

不单单是手机产品，华为也在
公开透明的情况下参与英国的移动

网络建设。沃达丰一名发言人最近
接受新华社记者采访时说，这家运
营商在英国的 4G和 5G网络建设中
部分使用了华为设备。英国电信此
前也向记者表示，华为仍是这家英
国最大电信运营商在 4G和 5G网络
和固定网络方面的一个“重要设备
供应商”。

华为英国非执行董事安德鲁·
凯恩日前在一个活动上表示：“华为
在助力英国电信网络建设方面取得
了巨大成功，我们仍然坚定地致力
于促进英国发展。英国是我们在全
球最重要的市场之一，我们全心全
意地希望帮助英国保持新技术领导
者地位。”

据新华社

大疆创新
否认美方数据安全指控

华为表示愿携手欧洲共同开发5G

美国禁令下，英国人还用华为手机吗？


